

# MEMOIRE

SUR LES

Difficultés survenues entre M.M. les Ecclésiastiques du  
Séminaire de St. Sulpice de Montréal,

ET

Certains Indiens de la Mission d'Oka, Lac des  
Deux-Montagnes.

---

## OBSERVATIONS PRÉLIMINAIRES.

Avant de procéder à l'exposition des faits et documents qui suivent, il semble à propos de faire remarquer tout d'abord qu'il n'entre ni dans les goûts ni dans la règle de conduite du Séminaire de St. Sulpice de Montréal, de défendre ses actes dans les feuilles publiques ; et il ose espérer que sur ce point, on lui rendra la justice de reconnaître, que telle a toujours été sa conduite invariable, dans tant de circonstances où des attaques plus ou moins vives et injustes ont été dirigées contre lui.

Si donc aujourd'hui il sort de ses habitudes en publiant cette brochure, c'est pour satisfaire à un besoin général manifesté et exprimé par un grand nombre de citoyens respectables, tant catholiques que protestants ; et parce que les circonstances paraissent l'exiger.